

Le mot du Président

Après ces deux semaines riches en émotions, nous sommes retournés vers l'université, pour une deuxième immersion. Pour ma part, j'ai passé une semaine dans un orphelinat. J'aidais du mieux que je pouvais les surveillants, quand les enfants étaient à l'école, on jouait aux échecs, au basket ou discutait simplement. Après l'école, je donnais des cours de rattrapage en math. Je pensais au début que le fait de venir à des cours supplémentaires après l'école ne les enthousiasmerait que moyennement. Mais encore une fois je venais avec un a priori d'occidental... Ces enfants (de 11 à 16 ans) ont déjà compris qu'ils avaient une vraie chance de pouvoir apprendre, que ce n'était pas donné à tout le monde. Je n'avais encore jamais vu des enfants aussi acharnés à donner des réponses en math et aussi reconnaissants envers leurs professeurs.

J'ai aussi passé quelques heures dans l'école rattachée à l'orphelinat, pour une présentation de la Belgique et de son système éducatif, pour voir comment les cours se passent chez eux, et surtout pour donner un cours de math d'une heure... Je pense que ce souvenir restera gravé dans ma mémoire... En plein orage, sans électricité dans la classe, 60 élèves de 13 ans à qui je suis supposé donner un test, qui se lèvent, parlent entre eux, crient les réponses, débordent d'enthousiasme... Il n'y a rien à faire, on n'est pas préparés à ce genre de choses ici !

En conclusion, ce voyage a été ma plus grande expérience, j'allais là-bas pour me rendre compte de la pauvreté matérielle et j'y ai trouvé une richesse de cœur et de mentalité à laquelle je ne m'attendais pas. Et j'en suis revenu avec des véritables amis, des personnes réellement exceptionnelles et des souvenirs que je ne suis pas prêt d'oublier. Je ne peux que conseiller à tout le monde de visiter ce pays à la nature splendide et surtout de vous mêler à la population, vous pourriez revenir avec bien plus que des belles photos...

MIDI DE LA FUCID sur ce voyage: le 9/11 à 12H45 au sous-sol du centre social

Julien DUFÉY



Rappel

Si vous changez d'adresse, n'oubliez pas de nous en faire part (le plus simple : un mail ec@math.fundp.ac.be).

Si vous rencontrez un ancien qui dit ne pas recevoir la revue, demandez lui son adresse et communiquez la nous.

La secrétaire reste aussi toujours à l'affût de tous vos potins (mdv@math.fundp.ac.be).

Avec la chute des feuilles, revient chaque année l'arrivée de notre revue dans votre boîte aux lettres. Et toujours, cela signifie aussi une invitation à nous rejoindre pour notre souper annuel. Comme j'ai déjà eu l'occasion de prévenir par e-mail celles et ceux d'entre vous qui nous ont communiqué leur adresse de courrier électronique, celui-ci aura lieu cette année le **vendredi 24 novembre**.

À ce propos, les FUNDP souhaitent de plus en plus recourir au courriel pour transmettre des informations. Et ce surtout vu le coût non seulement financier (timbres, etc.) mais aussi en temps que représente l'envoi d'un courrier « physique » aux anciens. C'est pourquoi, nous désirons disposer de l'adresse électronique d'un maximum d'entre vous. Si vous ne l'avez pas déjà fait, SVP, faites nous parvenir votre e-mail (par e-mail à mathfun@fundp.ac.be ou à ec@math.fundp.ac.be). Comment savoir, me direz-vous, si nous avons déjà votre adresse dans notre base de données ? Et bien, c'est très simple, jetez un œil sur l'étiquette collée sur cette revue. Sur celle-ci est reprise une mention « email » ; si celle-ci est suivie de « O », c'est que nous connaissons votre adresse e-mail (en espérant que vous n'en avez pas changé depuis), si c'est un « N » qui suit, c'est qu'il est grand temps de nous faire savoir comment vous joindre par e-mail.

Nous espérons bien entendu vous revoir très nombreux lors de notre souper annuel. Il est vrai que vous nous avez habitués à être exigeants en nous rejoignant chaque année en grand nombre. Ainsi l'an passé, nous étions quelques 140 à nous retrouver à l'Arsenal dans une ambiance toujours aussi conviviale.

Et cette année, en plus, est une année électorale. Après avoir voté aux niveaux communal et provincial, et avant de voter en 2007 au niveau fédéral, il vous faudra donc maintenant participer à un suffrage ô combien plus important : l'élection du Comité des Anciens pour les deux années à venir. Comme vous avez pu le constater, nous n'avons été éclaboussés par aucun de ces scandales maintenant étalés au grand jour ; pas de cave à vin, pas de somptueux déplacements à l'étranger, pas de travaux dans nos habitations, pas de notes de restaurant faramineuses. Vous savez donc qu'il ne faut pas vous attendre à de plantureux avantages si vous vous présentez aux suffrages des anciens. Néanmoins, si le poste vous intéresse, il ne vous reste qu'à vous manifester avant l'élection.

Si 2006 s'en va tout doucement vers son terme, 2007 pointe déjà son nez et nos nouveaux agendas sont déjà sollicités. Il n'est donc pas trop tôt pour vous signaler les deux événements que nous allons vivre durant le premier quadrimestre (et oui, suite au processus de Bologne, nous ne parlons plus de semestres mais bien de quadrimestres ; c'est terrible comme cela change tout ...).

Le 28 février (le mercredi du congé de carnaval), nous organiserons notre non moins classique forum des anciens. J'en profite d'ailleurs pour vous lancer un appel et demander à celles et ceux qui seraient intéressés à venir nous parler de leur métier de prendre contact avec moi (allez, pour qui ne les connaît pas encore, mes coordonnées : ec@math.fundp.ac.be ou 081/724922).

Ensuite, le dimanche 22 avril, à l'occasion de leur 175^{ème} anniversaire, les FUNDP convient tous les anciens à une après-midi de retrouvailles, de détente et de réjouissances. Nous parlons davantage de cet « Alumni and Family day » plus loin dans cette revue et de plus amples renseignements vous seront fournis plus tard. Mais d'ores et déjà, retenez cette date, notez la et ne prenez surtout aucun autre engagement pour ce jour-là.

Enfin, comme je l'écrivais déjà dans la dernière revue : j'espère pouvoir, comme chaque année, vous retrouver très nombreuses (et alors vous faire la bise ☺) et très nombreux au souper.

Assez parlé ou plutôt écrit : bonne lecture de cette revue. Je vous recommande particulièrement le récit de Julien qui, dans le cadre de la FUCID, a eu l'occasion de séjourner plusieurs semaines aux Philippines.

Votre Président
Eric



Cette année, LES FUNDP FETENT LEURS 175 ANS !

Dans ce cadre, tous les ANCIEN(NE)S ETUDIANT(E)S ET LEUR FAMILLE sont invités à une APRES-MIDI FESTIVE le **dimanche 22 avril 2007** à partir de 14 heures.

Au programme:

Accueil sur le campus, où vous seront proposés des expositions, spectacles, animations, rallye dans la ville, visites guidées, ..., en présence des professeurs et des personnalités de la vie étudiante namuroise (Madame Stimart, Madame Pom, Roger Charlot ...).

Vos enfants de 3 à 12 ans seront accueillis au Parc Reine Fabiola (Citadelle de Namur), où ils pourront s'initier aux sciences, à l'art et à la philosophie, faire du go kart, du minigolf, du trampoline, ou participer au grand jeu enquête, avant d'assister au spectacle des Magigoulus !

Pour être tenu au courant, complétez le formulaire de contact sur

<http://www.fundp.ac.be/anciens/utiles/formulairecontact.html>, ou envoyez un mail à anciens@fundp.ac.be

DIPLOMES



→ *Charlotte Beauthier (promo 2004) a obtenu un diplôme de DEA interuniversitaire en mathématique.*

→ *Bernard De Saedeleer a présenté sa thèse de doctorat en juin 2006.*



Récit d'un voyage aux Philippines

Tout a commencé avec cette lettre de la FUCID (Fondation Universitaire pour la Coopération Internationale au Développement) dans mon casier en décembre de l'année passée. Cette lettre nous informait qu'ils avaient besoin de deux doctorants de plus pour leur voyage de sensibilisation aux Philippines au mois d'août. Après avoir lu de quoi il s'agissait et m'être plongé dans quelques sites web consacrés aux Philippines, j'étais déjà sûr de vouloir participer à ce voyage d'un mois.

La compétition ne fut pas très rude (deux candidats pour deux places) et je me suis donc retrouvé le 1er août à l'aéroport de Zaventem accompagné de Marie-Laure, Anne-Sophie et Claire, étudiantes en médecine et économie et de Grégoire, doctorant en biologie.

Après 16h d'avion nous atterrissons à Manille, où nous passons la première nuit avant de reprendre un vol interne en direction de Bacolod, où est basée Balayan, l'ONG de l'université de St La Salle, partenaire de la FUCID.

Nous avons déjà une première expérience du sens de l'accueil philippin et de leur hospitalité. A Bacolod, on nous présente l'université, l'ONG, nous fait visiter la ville et nous assistons à quelques réunions d'orientation destinées à nous préparer pour notre première immersion.

Le 5 août, nous prenons un bus de 3h en direction de Cauayan, communauté de 90000 habitants dépendant de la pêche, 70% d'entre eux vivant en dessous du seuil de pauvreté. Notre but là-bas ? Partager la vie de nos familles d'accueil, vivre simplement avec eux, expérimenter la pauvreté. Pourtant j'ai sans doute passé les deux semaines les plus enrichissantes de ma vie. Dès le premier jour où j'étais là, la famille entière, oncles, tantes, cousins m'ont directement adopté, m'ont considéré comme quelqu'un de leur propre famille. L'enseignement principal de ces deux semaines est que du moment qu'on a suffisamment à manger, qu'on a nos proches avec nous et la santé, c'est tout ce qu'il faut pour être heureux, on a peut-être trop souvent tendance à l'oublier. Le moment le plus marquant est sans aucun doute le dernier jour, les derniers instants passés avec nos familles et les larmes de nos parents respectifs au moment de nous quitter...



MARIAGES

Ils se sont dit OUI!!

- *Nawal Khiri (promo 2003) et Jean-Michel (Jami pour les intimes!) Balon se sont dit "OUI!" le 22 juillet 2006*
- *Marie Castaigne (GRT) et Jonathan Fretin ont eux aussi franchi le pas le 20 mai*



NOUVEAUTES AU DEPARTEMENT

Voici les dernières nouvelles du département :

☞ *Joseph Winkin (promo 1983) est nommé chargé de cours (mi-temps).*

☞ *Le département a de nouveaux assistants :*

- ▲ *Nicolas Delsate (promo 2005)*
- ▲ *Joffray Baune (promo 2006)*
- ▲ *Valérie Goffin (promo 1999)*

☞ *Le département accueille ces chercheurs FNRS :*

- ▲ *Nicolas Franco (promo 2006)*
- ▲ *Vincent Malmédy (promo 2006)*
- ▲ *André Füzfa*

☞ *Nous rejoignent aussi comme collaborateurs didactiques :*

- ▲ *Marie Ducarme (promo 2005)*
- ▲ *Bénédicte Le Bailly de Tillegem (promo 1994)*
- ▲ *Laurent Mahy (promo 2005).*

Bienvenue à eux au sein du Département

Maggy Schneider, quant à elle, nous dit « au revoir » puisqu'elle vient d'être nommée professeur à temps plein à l'ULg

Souper 2006

Lorsqu'en début d'année, vous achetez votre nouvel agenda, vous devez vous précipiter pour y retenir tout de suite une date : celle du souper des Anciens. Il a toujours lieu le dernier vendredi de novembre. C'est donc le **vendredi 24 novembre** qui verra nos retrouvailles en 2006. Ne changeons pas les formules gagnantes : l'Arsenal (entrée comme d'habitude par le pont coté Sambre) nous accueillera dès 19h 30 pour nos agapes et notre soirée, sans oublier, cette année, nos élections bisannuelles.

Après le souper « chasse » que vous nous aviez demandé l'an passé, nous revenons à un grand classique mais qui fait souvent ses preuves : le buffet froid.

Voici donc le programme de ces retrouvailles 2006 :

Apéritif et zakouskis variés



Buffet froid : poissons, viandes, légumes, etc.



Assortiment de pâtisseries



Café

Le tout arrosé par, au choix, un vin rouge ou blanc de derrière les fagots dont vous nous direz des nouvelles et, bien entendu, suivi d'une soirée dansante pleine d'entrain.

Mais il faut bien arriver à la question fondamentale : combien vais-je devoir payer pour cela ? Grâce aux subsides accordés par les FUNDP, nous pouvons garder nos tarifs très démocratiques et, malgré l'inflation, **garder les mêmes prix que l'an passé** :

- ❖ **22 euros** en général
- ❖ **20 euros** si vous faites partie des promotions jubilaires (1976, 1981, 1986 et 1996)
- ❖ **18 euros** si vous venez juste de sortir de licence (promotion 2006)

Alors alléchés ? Vous murrez d'envie de vous inscrire ? Rien de plus facile, il vous suffit de verser le montant correspondant au(x) souper(s) réservé(s) au compte

068-2032712-07

de MATHFUN (en indiquant en communication le nombre de soupers et éventuellement votre nom) et ce **AVANT LE MERCREDI 15 NOVEMBRE 2006**

Au plaisir de vous voir le 24.

CTL-ALT-DELETE pour Hubert



Hubert CLAES est entré, comme assistant (attaché disait-on à l'époque) au Département de Mathématique en 1975. Tout en assurant des charges de travaux dirigés, notamment en mécanique analytique, il poursuivait son travail de thèse sous la direction de Jacques Henrard. C'était l'époque de la bande des 3 : Hubert Claes, Michèle Moons et Daniel Standaert, dans l'équipe du « boss ». Comme toutes les bonnes choses ont une fin, en 1981, Hubert défendait son doctorat.

Ensuite, souhaitant demeurer au département, Hubert devenait, après le départ de Philippe Dontaine, l'informaticien du département. Il y a gravi tous les échelons de la carrière d'informaticien pour finalement prendre sa pré-retraite ce 25 octobre dernier avec le titre d'informaticien expert. Et entre-temps, il avait acquis la qualification « officielle » de correspondant informatique du département de mathématique.

Commencant sa carrière avec Sophie, Hubert a ensuite été aux petits soins pour Venus (de nouveau un retour dans le cosmos ...) puis pour Quick et Flupke et enfin Timour. Mais les grands mainframes, à l'instar des dinosaures, se sont éteints. Et alors, Hubert a vu sa progéniture se multiplier avec plein de petits PCs et de petits Macs (ses préférés ?).

Outre son travail pour le département, Hubert a également consacré une partie de son temps, pendant un certain nombre d'années, à la faculté des sciences et même à celle de médecine. C'est en effet lui qui a développé le premier programme pour l'encodage des notes d'examen et pour le suivi des délibérations. Grâce à lui, ces deux facultés disposaient ainsi d'un tel outil bien des années avant les autres.

Voilà, après plus de trente années de présence au département, Hubert, ce bruxellois devenu valeureux liégeois et maintenant citoyen de Malmedy (bientôt haguette ?), va pouvoir profiter d'un repos bien mérité. Encore jeune marié, nous ne doutons pas qu'il trouvera à occuper les journées qui vont s'offrir à lui pendant, nous l'espérons, de longues années encore.

Bon vent, Hubert.

Eric

Et maintenant ce que vous attendez tous : les POTINS



NAISSANCES

Qui parle de dénatalité...?

Nous avons la joie de vous annoncer la naissance de :

- 🐣 *Hélène, chez Catherine Harmel (promo 1999) et Olivier Van Hulse, le 21 octobre 2005.*
- 🐣 *Thomas chez Vinciane Soille et Benoît Colson (promo 1996), le 5 novembre 2005*
- 🐣 *Ambre, chez Anne Hennuy (promo 1994) et Dominique Delforge, le 27 novembre 2005.*
- 🐣 *Florian, chez Bénédicte Le Bailly de Tillegem (promo 1994) et Laurent Léonard, le 16 décembre 2005. Romane et Simon se réjouissent avec leurs parents!*
- 🐣 *Mathieu, chez Sylvie Jancart (promo 1994) et Benoît Simon, le 14 janvier 2006. Nicolas partagera donc les jouets avec son petit frère...*
- 🐣 *Vivian, chez Isabelle Sinet (promo 1989) et Didier Fitvoye, le 24 janvier 2006. Son frère Florian en est très content!*
- 🐣 *Elise, chez Laurence Bloquia et Emmanuel Quinaux (Promo 1994), le 23 mars 2006.*
- 🐣 *Hugo, chez Laurence Havaré (promo 1999) et Benoît Léonet, le 26 mars 2006.*
- 🐣 *Eve, chez Cecile Landrain (Promo 1994) et Philippe Roquiny, le 28 mars 2006.*
- 🐣 *François chez Martine De Vleeschouwer (promo 1991) et Alain Dieudonné (promo 1989), le 4 avril 2006. Il était vivement attendu par Pascaline, Olivier, Céline et Katheline, ses frères et sœurs!*
- 🐣 *Pauline, chez Leïla Arouma et Paul Delforge (promo 2001), le 14 juin 2006.*
- 🐣 *Geoffroy, chez Sophie Levecq (promo 1991) et Thierry Reniers (promo 1990), le 1er juillet 2006. Ces grands frères, Thomas et Mathieu sont impatients de partager leurs jeux avec lui*
- 🐣 *Aloïs, chez Luce Brotcorne (promo 1992) et Frédéric Semet, le 3 septembre 2006.*
- 🐣 *Florent, chez Delphine Lambert (promo 2000) et Arnaud Luyckx, le 19 septembre 2006.*
- 🐣 *Hugo, chez Laetitia Legrain (promo 2001) et André Füzfa, le 21 septembre 2006.*
- 🐣 *Robin chez Sandrine D'Hoedt (promo 1999) et Bernard De Saedeleer(Dpt) le 19 octobre 2006.*
- 🐣 *Nathan chez Catherine Charles (promo 1998) et Christophe Briffoz le 19 octobre 2006. Alice en est toute heureuse.*

Et nous sommes certains que d'autres vont suivre ...